

No.	質問・意見概要	教育委員会の回答・考え方
1	現在は自宅から中学校まで3km程である。統合後の中学校が現豊原小の位置になるのであれば、かなり遠くなる。再編後、通学距離が最も遠い場所で何kmになるのか？また、中学校の部活等で帰りが遅くなることが考えられるが、安全対策は？	現在の案で再編を行えば、通学距離が4kmを超える箇所が出てくる。確かに帰りが遅くなった場合、特に冬は日が落ちるのが早いため、危険性やそれに対する保護者のご心配は理解できる。現時点で具体的な対策案があるわけではないが、再編に合わせて防犯灯を設置するなど、周辺環境の整備を行いたい。
2	小学校においては、校区外の学校に通ってもよいが、中学校では校区外へは通えないと聞いたことがある。校区外から義務教育学校に入学し、そのまま9年間通うことはできるのか？	指定校変更の基準は、小学校と中学校で変わらない。指定校の変更には一定の条件があり、例えば、学期途中や最終学年時に校区外に転居した際に、そのまま従前の学校に通う場合のほか、事情があっても学校に馴染めない等の際に校長の意見を添えた上で転校を許可する場合がある。指定校変更については、再編後も現行通りの基準での運用を考えている。
	先ほど、防犯灯の設置という話があったが、中山校区には暗い道が多い。どのくらいの整備を考えているか？	現状では、学校周辺および児童生徒の通行が多くなる箇所への防犯灯の設置を検討している。
3	子どもが剣道部だが、部員が少なく十分な活動が難しい。そのため、私立や市外の学校に行く生徒もいると聞く。再編計画が決定したら、再編に先立って部活を統合できないか？	剣道では個人戦もあるが、他の部活動を含め、団体戦の人数が足りない学校があることは把握している。検討委員会においても、部活動の人数や種類が少ないので、中学校の統合を早く進めて欲しいとの要望がPTAから出ていた。部活動は課外活動であることもあり、今回の再編スケジュールにおいては、すでに複式学級の基準に該当している学校がある旧大和町地区の小学校の統合を優先して計画している。
4	昨年度のPTA連合会で、中学校の制服が統一されるという話を聞いたが、今後どうなるのか？	ご質問の標準服については、久留米市や筑後市等ですでに導入されており、柳川市でも検討を始めたところである。統合中学校の制服については、再編協議会（仮称）で検討するが、間に合えば標準服の導入も議題に挙げたい。標準服の検討がスムーズに進み、再編より前に標準服の導入ができれば、統合もスムーズになるのではないかと考えている。
5	先ほど、部活動を先に統合できないかとの意見があったが、自分も同意見である。先々統合して同じ学校になることが確定していれば、複数校の合同チームで出場できるよう、中体連にかけあってもらうことは可能か？	<p>(学校教育課長) 練習を一緒に行うなど、部活動を合同で行うことは可能だが、中体連へは合同チームでは参加できない。一般の大会に、複数校からなる合同チームで参加するのは可能である。</p> <p>(三橋中学校長) 中体連では現在、個人戦のある種目では合同チームを作れない規定になっている。例えば、バスケットボールや野球など個人戦がない種目では、人数が少ないため出場できない場合には合同チームを作ることが認められている。これは、福岡県全体の共通規定である。ただし、中体連以外の大会においては、どのような合同チームを作っても、どのような名前でも出場しても問題はない。人数がいないことで出場機会がなくなる場合のみ、特例として合同チームを作ることができるという規定である。</p>

No.	質問・意見概要	教育委員会の回答・考え方
5 つづき	スクールバスは1台だけか？朝は1回だけ来るのか？	台数は決まっておらず、再編協議会(仮称)で今後検討する必要がある。しかし、同じ場所は1回で、何度も周回することは考えていない。バスが複数台出る場合でも、それぞれ別コースを回る形になると思われる。
6	中山校区は子どもが少なく、1～3年生は複式学級になる基準を満たす人数である。子どもがいない行政区もある。最後に統合されるスケジュールになっているが、先に近隣の垂見小などと合併することは検討しなかったのか？	確かにご心配な部分だと思う。現状でも小規模校であるため、本来であれば再編統合により適正規模にしたいという考えはあるが、旧三橋町地区全体で考えたとき、現在の規模で統合すると規模が大きい。今の1歳児が入学する時期での統合の場合、適正規模の学校となる見込みであるため、今回の計画案になっている。いただいたご意見を参考に組み合わせ等を検討し、計画案を計画としてまとめたい。